



A1147 (A1146 A1148)

25/04/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 25-04-2001

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, en los últimos tiempos su Gobierno da malas noticias a la opinión pública española, como la que parece que se ha confirmado hoy, por la cual ya no va a haber acuerdo de pesca con Marruecos desde la Unión Europea.

Ésta es la Cámara, sin duda alguna, de la palabra y debe ser también el templo de la verdad. En dos ocasiones ha dicho usted aquí que el acuerdo de 1995 determinaba que era el último acuerdo de pesca con Marruecos. Yo lo tengo aquí. Le pido que me diga en qué artículo, párrafo o apartado de este acuerdo se decía tal cosa.

La realidad, señor Aznar, es que usted no se ha implicado y ha fracasado en algo tan importante para España y para su sector pesquero. Por ello le quiero preguntar qué gestiones ha realizado directamente para lograr un acuerdo pesquero con Marruecos.

Presidente.- Señoría, yo mismo y el conjunto del Gobierno hemos hecho cuantas gestiones han estado al alcance de nuestra mano, en el ejercicio de nuestras competencias, para defender los intereses pesqueros españoles en relación con la pesca de barcos comunitarios en aguas de Marruecos. Esas gestiones incluyen el no aceptar acuerdos de condiciones inasumibles.

Por cierto, me gustaría que usted me dijera en qué parte del acuerdo de 1995 está la previsión de la revisión de los acuerdos que se firmaron.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, fue usted el que dijo que el acuerdo de 1995 determinaba eso. Tiene usted que demostrar y decir aquí, a la Cámara, dónde lo decía porque, si no, usted ha falseado la verdad. Y, fíjese, me alegro de que haya sido así, de que no dijera la verdad. ¿Por qué? Porque, si no, la conclusión es que hubieran estado engañando dieciocho meses a los pescadores de este país y a todos los españoles negociando en la Unión Europea.

Ha sido un fracaso. Su Gobierno y usted han sido débiles en la Unión Europea --ahí está el acuerdo con Groenlandia, con más dinero y con diez barcos-- y han sido torpes y están siendo torpes con Marruecos.

Quiero advertirle en tono sensato y prudente. Le he escuchado hoy. No deslice esas declaraciones de advertencia y de amenaza, fomente con el vecino la buena relación y dé esperanza a los agricultores y a los pescadores de este país, a los que, señor Aznar, durante siglos han faenado en las aguas de Marruecos.

Bajo su Presidencia se va a acabar esa posibilidad. Sus planes alternativos no se los cree nadie. Hable con ellos. Además le diré: no me extraña que hayan fracasado en su política exterior en este tema así, después de haber escuchado ayer al Ministro Piqué decir lo que dijo de Palestina y del País Vasco. Es comprensible y tiene usted que tomar decisiones, señor Aznar.

Presidente.- Señoría, le reitero que el acuerdo de 1999 no tiene ninguna cláusula de revisión y conviene creerse las declaraciones, las interpretaciones y las manifestaciones al respecto para darse cuenta de que lo manifestado aquí corresponde a la realidad.

Señoría, usted me acusa y me responsabiliza de que no se llegue a un acuerdo con la pesca de Marruecos. Me puede usted responsabilizar de lo que quiera, Señoría. Yo, desde luego, no rehuyo ninguna responsabilidad, como es natural; sí le voy a decir que no la de no prestar la suficiente atención o de no involucrarme, como se dice.

Yo he tenido, Señoría, cinco reuniones con el Rey de Marruecos, tres con el Primer Ministro, tres con el Ministro de Asuntos Exteriores, cuatro con enviados especiales del Rey de Marruecos, Señoría, y no ha sido posible ese acuerdo. Excuso decirle otras reuniones que se han tenido por parte del Gobierno español y excuso decirle, Señoría, algunos planteamientos que se han hecho al respecto.

No se ha podido llegar a un acuerdo de pesca por condiciones, políticamente, económicamente y desde el punto de vista técnico-pesquero, inasumibles para nuestro país. Y yo también me alegro en este caso, puesto a alegrarme, que es de lo único que me alegro esta tarde en relación con esta pregunta, Señoría, de que todo el mundo sepa que usted estaría dispuesto a firmar cualquier acuerdo, de la clase que sea, con tal, efectivamente, de hacer pasar a España más allá de sus intereses.

Hoy el Consejo de Ministros de la Unión Europea ha ratificado y tomado nota de que no es posible llegar a ese acuerdo con Marruecos, Señoría. El Gobierno español y la Unión Europea han garantizado las ayudas, las siguen garantizando y siguen garantizando las ofertas alternativas de caladeros para la mayor parte de la flota pesquera española.